
教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育課（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 生徒手帳（回答:6月10日時点）

 今中学校で生徒手帳は使っていますか？
 どんなものを使っているのでしょうか？
 手帳を使う習慣をつけさせたほうがいいと思います。

　回答

 現在、市内公立中学校において生徒手帳を使用している学校はございませ
ん。
 頂いたご意見につききましては、今後の参考にさせていただきます。
 今後も、本市の学校教育に対しまして、御理解・御協力いただきますようよ
ろしくお願いいたします。



福祉
*********************************************************************************

　担当課
学校教育課、市民交流課。生活支援課、福祉生活相談セ
ンター　　　　　　　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 女性のしあわせについて　（回答:6月10日時点）

 生理用品の無償配布をしてほしい。 特に小学校、中学校の保健室やトイレ
に自由に使えるように。 また、公共施設などの女性トイレやバリアフリート
イレにも配置し、女性の生きづらさを少しでも解消してほしい。 ぜひ、防災
備蓄から使用し、行政からローリングストックを実践すべき。また、配る際
は望まない妊娠や、性教育、生理に関する知識など女性のしあわせにつなが
る情報も提供してみてはどうですか。

　回答

 現在、小中学校の保健室には生理用品が常備されておりますが、保健室に行
き、申し出ることをためらう児童生徒がいることも想定できるため、各小中
学校の女子トイレに生理用品が設置される方向で検討していきたいと考えて
おります。
 また、小中学校における性教育や生理に関する知識の指導については、体育
科および保健体育科の保健分野において、思春期の体の変化や生殖に関わる
機能の成熟について学習しております。
 今後も、本市の学校教育に対しまして、御理解・御協力いただきますようよ
ろしくお願いします。（教育委員会学校教育課）

 新型コロナウイルス感染症の拡大に起因して、生活困窮など様々な理由で生
理用品を入手できない女性がいる状況がクローズアップされており、様々な
困難や不安を抱えた女性に寄り添った支援が必要であると考えております。
提案いただきました内容については、現在検討中でございますので、御理解
いただきますようお願いいたします。（生活支援課、福祉生活相談セン
ター、市民交流課）



その他
*********************************************************************************

　担当課
デジタル政策課、健康課
　　　　　　　　　　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 LINEについて（回答:6月8日時点）

意見1）無線通信アプリ「LINE」の個人情報が中国企業で閲覧可能になってい
た。民間だけならともかく行政が使っていた事に不安と怒りを覚える。
 「LINE」はシステム開発を中国企業に委託していた、この中国企業が情報を
閲覧できる状態になっていた。
 LINEの親会社は韓国のネイバーでソフトバンクグループのヤフーと経営統合
させた。ヤフーの直接の親会社「Zホールディングス」が指摘して明るみに出
た。
 指摘がなければ不備は放置されたままでLINEは情報管理の甘さを見せた。
質問1）伊勢市役所はLINEを使っていますね。どういう情報ですか。個人情報
ですか。
質問2）今後も使い続けますか、何故ですか。
質問3）ワクチン接種の予約にLINEを使っていますが、何故ですか。

　回答

質問1）現在、伊勢市がLINE上で行っているサービスは次のとおりです。
・水道開閉栓申込　・イベント申込　・一時保育予約申込　・戸籍住民課窓
口混雑状況案内　・市内主要観光地混雑状況案内　・ゴミ関連情報（ゴミの
分別・収集日、粗大ゴミの出し方等）案内　・障がい福祉問合せ窓口案内
・新型コロナウイルス関連情報（ワクチン予約申し込み、各種支援情報案内
等）　・こども家庭相談
 このうち一部の申込・相談受付では利用者の方に個人情報を入力していただ
く場合があります。
 入力していただいた個人情報は、市が別途契約するシステム会社の国内サー
バーで管理しており、LINE社からこのサーバーにはアクセスできません。
（デジタル政策課）
質問2）LINEにつきましては、非常に多くの皆様が利用しており、申込や情報
提供方法の拡充が図れるとともに、各種申込がいつでも受け付けできること
や、市民の皆様に知っていただきたい情報をリアルタイム配信できることな
ど、非常に利便性が高いと考えています。
 皆様に安心してご利用いただけるよう、引き続き適正な個人情報の取り扱い
に努めながら、利用してまいります。（デジタル政策課）
質問3）LINEにつきましては、非常に多くの皆様が利用されていることから、
迅速なワクチン接種予約が行えるよう申込方法の拡充のため、電話・Webに加
えて、LINEを利用しております。
 なお、LINEからの予約につきましては、LINE上では個人情報の入力を行うこ
となく、web上の専用の予約サイトにつながるようになっております。（健康
課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 広報いせ　（回答:6月8日時点）

 2020（令和2）5.11の投稿文で「いせ広報は右開を目指すのかな」を回顧す
る。
意見1）2021（令和3）4.15号No.301を開いてみて改めて気付いた事を提案し
ます。横書は日付、電話番号、数字、金額、英文を表示するのに適しており
ます。
 P12の催し物に（MIKA NAKASHIMA CONCERT TOUR 2021 JOKER）と縦書に印字
されております。
提案）何と英文をわざわざ縦に印字しており、横書したらどうですか。今の
時代に英文を無理やり縦書にする必要はありませんよ。電話番号（算用数
字）を縦に印字せず横書にすれば観ていてすっきりします、どうでしょう
か。
意見2）いせ広報は全体に横書が多いのに縦書用に右開をし、何か無理がある
ように思います。市民の提案に耳を傾ける事も大事ではないでしょうか。
質問）以前ベンチャーズの事が出ていたように思います、どうなりました
か。

　回答

提案）「広報いせ」は、縦書き記事を基調として右開きの構成となっており
ます。長年、右開きで市民の皆様に親しんでいただいておりますことから、
現在この基本構成をとっておりますが、記事内容や全体のレイアウトを考え
る中で、ページによって横書き記事を取り入れております。これは、仰せの
ように英字や数字など横書きのほうが読み易い場合などを含め、意図する内
容を分かりやすくお伝えするため、柔軟にレイアウトを行っているためで
す。
 今後につきましても、いただいたご意見の趣旨も参考にさせていただきなが
ら、引き続き「見やすさ」「わかりやすさ」「親しみやすさ」などに重点を
置き、皆様が手に取って読み進めていただき易いようにレイアウトを考えな
がら、「広報いせ」を編集してまいります。
 ご理解賜りますようよろしくお願いいたします。
質問）「広報いせ」令和2年5月1日号でお知らせしました「ベンチャーズ
ジャパンツアー 2020」につきましては、新型コロナウイルス感染症の影響に
より中止となりました。



その他
*********************************************************************************

　担当課 健康課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見
コロナワクチンのキャンセル分の取り扱いについて
　　　　　　　　　　　　　　（回答:6月8日時点）

 医療従事者・高齢者への新型コロナワクチンの優先接種が始まりました。
キャンセル、余剰ワクチンも発生すると思いますが、その際の取り扱いはど
うされているのでしょうか。
 廃棄する事がないよう各自治体で臨機応変に対応するよう厚生労働省からは
通知が出ていると聞きます。
 松阪市では接種会場近くの保育士さんに優先順位を決め、ワクチン接種当日
にキャンセル・余剰分が出た場合、すぐ連絡し打つ体制になってると聞きま
した。
 伊勢市も余剰・キャンセル分ワクチンをどう有効活用するか検討・決定して
いるのであれば教えてください。
 個人的には保育士、介護施設職員にまわしてほしいと思います。
 貴重なワクチン、地域活動維持の為に有効に利用していただきたいと思いま
す。

　回答

 伊勢市では、ワクチン接種にキャンセルが発生した場合の対応として、高齢
者施設等従事者や保育士のリストを作成し、接種しております。そのため、
廃棄はしておりません。
 今後もキャンセルが出た際は、同様の対応をする予定です。今後とも効率的
なワクチン接種を行ってまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいた
します。



その他
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 市政への提案箱への投稿　（回答:6月8日時点）

意見1）天下国家を論ずる時、伊勢市は投稿の回答を受付けない、他の人は文
を起こし書面にしたためるのは、面倒に思いしないのであろう。
 天下国家の事を誰に話せばよいのか、国会の地元選出代議士に会えない、ポ
スターでしか御目にかかれない。総理大臣にならないといけないのだろうか。
提案）伊勢市政からはみ出た投稿文は回答を職員がするから答えにくいので
あって、回答をせず意見があるというコーナーがあっても良いのではないだろ
うか。
事後1）2018（平成30）11月30日投稿文を回顧する。投稿の書式、右肩に「記
入日」と記載されていましたが1年後に投稿すると変なものになりますと私が
提案後「投函日」に変更された。
事後2）2021（令和3）1月25日投稿の楠部排水機場を回顧する。屋根材が剥が
れている。排水機場構内の電柱から支線が2本あり経年劣化で切れていると投
稿した。2週間後現場を通ると支線が交換してあった。屋根材は修理の職人が
見つからないのか4月になっても修理はない。
事後3）2021（令和3）2月15日投稿文を回顧する。市役所のトイレ（小便器）
に荷物フックがあれば良いのにとトイレを利用するたび思い提案しましたら、
なんと1階のトイレに荷物フックが設置されている。
意見2）日本は災害列島です。元総理大臣が箱物建築を停止してから職人（建
築）が減っており、伊勢市においても地震、水害で建築、土木の業者は日頃か
ら生きていけるように食いつなぐ事が重要ですよ。復旧が遅れますぞ。
意見3）私は投稿文が多いゆえ広報課に嫌われているでしょう。私の提案が通
過、評価された事は小さいことですが良しとしよう。

　回答

 いただきましたご提案「伊勢市政から食み出た投稿文は…」につきまして、
この「市政への提案箱」は皆様からの市政に対するご意見やご提案等をいただ
いて市政運営に活用させていただく目的で設置しており、市政の範疇から逸脱
する内容のご投稿につきましては、「市政への提案箱」として市で取り扱うこ
とは適切ではないと考えます。このため、内容によっては、国や県の機関等へ
意見内容を伝えたり、相談窓口をご案内したりしております。
 なお、三重県においては、県政に対するご意見等を受け付ける「県民の声・
さわやか提案箱」があります。三重県に直接ご意見等を届けることができます
ので、詳しくは三重県のホームページをご覧いただくか、三重県戦略企画部広
聴広報課（電話：059-224-2647）へお問い合わせください。
 また、国や特殊法人の仕事についてのご意見や要望等については、行政相談
委員へ相談していただく行政相談があります。市役所本庁・二見生涯学習セン
ター・小俣公民館で、それぞれ月1回ずつ行っており、毎月の行政相談日や申
込方法は毎月1日号の「広報いせ」最終ページ裏面に掲載しておりますので、
ご参考ください。加えて、総務省行政相談センター（愛称：きくみみ、電話：
0570-090-110）では平日8:30～17:15の間、電話での行政相談を受けておりま
すので、あわせてご参考ください。
※事後2)の「屋根材の修理」については、現在修理工事の準備を進めている旨
を投稿者に直接説明し回答しました。



その他
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 市政への提案箱への投稿　（回答:6月8日時点）

 市役所1階の掲示板ギャラリーで、毎週他人の投稿文を拝見しております。
私見）私ごとき団塊の世代は紙による投稿で資料を集め組立を考察しており
ますが、インターネットによる投稿では辞書をひく手間や文の組立が楽に行
え簡単に思えます。
質問1）インターネットによる投稿は実名でしょうか、匿名もありますか。
質問2）匿名や住所不明の投稿にインターネットでは答える事が出来ると思い
ますが、どうしているのでしょう。
要望）他人の投稿を批判するのは今迄いましたか。他人の意見を聞く事も必
要です。どんどんと意見があれば発信すべきです。

　回答

質問1）インターネットによる投稿（市のホームページの「市政への提案箱」
投稿フォームからの投稿）は、市からの回答もインターネット上（メール）
で行うため、投稿者の住所・氏名の入力は必須事項としておりません。
質問2）質問1への回答内容のとおりです。
要望）他の方の投稿内容についての批判投稿は、これまで特に確認しており
ません。



その他
*********************************************************************************

　担当課 職員課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見 健康診断について　（回答:6月9日時点）

 市職員の健康診断についてですが、賃金の発生しない休日の日に受けさせる
のはどうなのでしょうか？厚生労働省のホームページを見ても一部抜粋です
が、「円滑な受診を考えれば、受診に要した時間の賃金を事業者が支払うこ
とが望ましいでしょう。」とされています。推進されているのですから、休
日の日の健康診断は時間外での賃金を与えるべきだと思います。健康診断の
希望も取らずに、日程だけを言われ、強制的に行けと言われているこちらか
らすると、これで賃金が発生しないのが不思議に思い提案させてもらいまし
た。

　回答

 市職員の健康診断は労働安全衛生法の規定に基づき次のとおり実施しており
ます。
①週所定労働時間が正規の労働者の4分の３以上である職員
法令上実施が義務づけられており、実施にあたっては、職員の職務専念義務
を免除し、勤務時間中に受診させております。
②週所定労働時間が①に満たない短時間勤務職員
法令上の実施義務規定はないものの、本市では、一部の短時間勤務職員（主
に幼児や児童生徒の生活活動に関わる業務に携わる職員）に受診をお願いし
ております。
 また、受診時間等の取り扱い関しては、①の場合と同様としております。
 このたびは、強制的に日程を指示されたとのことで、ご不快な思いをさせて
しまい誠に申し訳ありませんでした。
 受診日の希望は、各所属を通じてお伺いしておりますが、健診機関の受入れ
状況によりどうしても受診可能な日が限定されてしまいます。なお、お申出
いただきましたら可能な限り受診日時を調整させていただきますので、ご理
解賜りますようよろしくお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課 文化政策課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

　提案・意見
尾崎行雄の顕彰について（その 2）
　　　　　　　　　　　　　　（回答:6月10日時点）

 尾崎行雄の顕彰に関して質問しましたが、公費を投じる理由は回答されてい
ないように思います。
 なぜ浜田国松ではなく尾崎行雄なのですか？軍部と戦ったのは尾崎だけでは
ありません。浜田は伊勢だと思いますが、尾崎は選挙区にしただけではな
かったですか？
 民間に顕彰する団体はないのですか？そういう団体が勝手に顕彰するのはい
いのですが、公費を投じるのは納得いきません。納得できる回答を期待して
おります。

　回答

 尾崎咢堂記念館の由緒は、昭和32年に尾崎行雄（咢堂）を顕彰することを目
的として、当時の三重県知事が中心となり、県内選出国会議員や各市長、企
業団体などにより記念館の設立発起人会が作られたことにはじまります。そ
して、伊勢市もその趣旨に賛同して発起人会に名を連ね、同34年に伊勢市に
寄贈された旧尾崎邸跡に記念館は建設されました。その翌年には、伊勢市長
が会長兼館長を務める「咢堂記念館保存会」が設立され、その後は同保存会
が運営にあたっていました。
 このような経緯により、現在は伊勢市が記念館の管理運営を行っております
が、尾崎行雄の民主主義と平和主義の普及という功績は、今後も顕彰してい
くべきものと考えております。
 また、「尾崎咢堂記念館」という名称になっておりますが、尾崎個人の顕彰
だけでなく、同時期に活躍した浜田国松についても資料を収集し、そのほか
近代日本の立憲主義などに寄与した政治家やそれを支えた人々の顕彰も記念
館の運営方針としておりますので、ご理解賜りますようお願いいたします。
 また、市内には尾崎行雄を顕彰することを目的としたNPO法人「咢堂香風」
が活動しており、記念館の指定管理者として館の運営を行っておりますので
ご紹介させていただきます。



その他
*********************************************************************************

　担当課 人権政策課　（2021年6月回答）〔6/7～6/11〕

【課題】
●貴重なお時間をいただき、ありがとうございます。
“自由と人権”は憲法が保障した、私たちの社会で大切なものだが、一方で
自由な社会にはジレンマが存在しないだろうか？
公共交通機関で、堂々とお化粧をする女性のマナーが話題になったことがあ
ります。見せられて不快、化粧で服が汚される、匂いが気になる、というも
のです。各地の成人式でもモラルの低下が報道され、逮捕者も出ました。
個人の自由や権利は大切ですが、「他人に迷惑をかけてもよい理由」にはな
りません。おのおのが権利を広げていくと、あちこちで必ず誰かの権利と衝
突する。これが「自由な社会のジレンマ（矛盾や弊害）」だ。
【意見】
●薬に副作用があるように、物事には良い面、悪い面がある。『自由（ポジ
ティブ）とエゴ（ネガティブ）は仲よし（表裏一体）』ではないだろうか？
タバコを吸うのは自由だが、その煙は吸わない人には迷惑に。どこで化粧し
ようと自由だが、周りが迷惑しているかも。タトゥーや奇抜なおしゃれを楽
しむのも自由だが、不安や嫌悪する人も。
問題なのは「迷惑の基準は人それぞれ」なので、“自分の物差し”だと気づ
けない事です。“誰かの自由”は“誰かの迷惑”かも知れない。自由のない
社会は暮らしにくいが、エゴが多い社会もまた暮らしにくい。だから『他人
の人権、幸福を思いやるのは“自由の義務”』だと思う。
【要望】
●自由がない社会も、エゴが多い社会も、暮らしにくい。結論をいうと、
“個人の自由と思いやり”は両立させる必要がある。そのためには自由や人
権について常日頃から「学び」「思いやり」「考える」ことが大切だ。
義務教育で教わりますが、多くの人は深く考えたことがないと思う。香港や
ミャンマー、そして日本の出来事を見るたび、“自由と人権”は憲法が保障
した「私たちの社会で大切なもの」だと思います。
児童・生徒には学年に応じた、そして継続した、自由人権学習を強く求めた
い。最後まで読んでいただき、本当にありがとうございました。

　提案・意見
“自由と人権”について（意見と要望）
　　　　　　　　　　　　　　（回答:6月10日時点）

　回答

 当市におきましても、市内の小中学校をはじめ、人権教育の取り組みを積極
的に行っております。
 今後もいただきましたご意見・ご要望を参考にさせていただき、人権教育・
啓発活動を行ってまいります。


